



September 2022

NEUE UMWELTPRODUKTDEKLARATIONEN NACH ALTER UND NEUER DIN EN 15804



Die neuen Umweltproduktdeklarationen (Environmental Product Declarations, EPDs) des Industrieverbandes Hartschaum (IVH) liegen vor.

Im März 2022 wurde die aktualisierte DIN EN 15804 mit einer Übergangszeit von 3 Jahren eingeführt. Daher bietet der IVH die EPDs in jeweils zwei Versionen an: nach neuer **DIN EN 15804+A2** und alter **DIN EN 15804+A1**.

Die neue Norm DIN EN 15804+A2 ist dem Ziel der Europäischen Kommission entsprungen, die erweiterte Erfassungskriterien für Umweltqualität von Gebäuden zu berücksichtigen. Die sichtbarste der neuen Änderungen ist daher die verpflichtende Berücksichtigung der Module C (Rückbau, Wiederverwendung, Entsorgung) und D (Gutschriften und Belastungen außerhalb der Systemgrenzen). Diese Angabe waren in der Vorgängernorm EN 15804+A1 noch optional. Darüber hinaus werden überarbeitete Indikatoren/Einheiten und neue Berechnungsmethoden vorgeschrieben. **Dieses ist der Grund dafür, dass die Ergebnisse einer EPD nach der neuen Norm keinesfalls mit denen nach der alten Norm verglichen werden können.**

Die dreijährige Übergangszeit zur neuen Norm stellt Bauprodukte-Hersteller vor ein Dilemma: Wenn sie sich für die neue Norm entscheiden, hat ihre EPD in der Anfangszeit nur relativ geringen Nutzen, weil es zu wenige vergleichbare Datensätze gibt. Wenn sie hingegen die EPD nach der alten Norm veröffentlichen, laufen sie Gefahr, dass diese relativ schnell obsolet wird.

Daher sind die beiden Versionen eine ideale Lösung für Hersteller und Anwender. Diese können so in der derzeitigen Übergangsphase von der alten zur neuen Norm alle Nachfragen nach EPDs bedienen.

Bei Rückfragen sprechen Sie uns gerne an.

Siehe auch für zusätzliche Informationen:

- Umweltproduktdeklaration vom Industrieverband Hartschaum e.V. (IVH)
- Institut Bauen und Umwelt (IBU)